

Parmi les dix provinces canadiennes, l'Alberta est celle qui connaît la croissance la plus rapide. Grâce, notamment, au potentiel énergétique qu'elle s'est récemment découvert, elle est en voie de devenir l'une des principales régions économiques de l'Amérique du Nord.

L'Alberta est entrée dans son «ère moderne» le 13 février 1947. Ce jour-là, en effet, à 27 km au sud-ouest d'Edmonton, le pétrole a jailli du puits Leduc no 1. Le gisement Leduc a donné depuis 1 300 puits et quelque 200 millions de barils de pétrole, donnant ainsi le coup de départ à une nouvelle période de prospérité pour les Albertains.

Le produit intérieur brut de la province a sextuplé depuis 1965. Calgary est aujourd'hui le troisième centre financier du Canada, après Toronto et Montréal. En 1978, il s'est bâti en Alberta à peu près autant de maisons que dans les cinq provinces de l'Est réunies.

Histoire et population

Les Européens n'ont commencé à s'établir en permanence en Alberta qu'au cours de la seconde moitié du XIX^e siècle. Les premiers à fouler ce sol nouveau étaient surtout des commerçants de fourrures et des missionnaires. Avant eux, l'Alberta n'était habitée que par des tribus d'Indiens nomades, dont les Cris, les Pieds-Noirs, les Assiniboines, les

Sarsis et les Chippewyans. Deux événements majeurs, la construction du chemin de fer du Canadien Pacifique et l'arrivée en 1874 de la Police à cheval du Nord-Ouest, ont contribué à stabiliser la région.

A l'origine, l'Alberta faisait partie des Territoires du Nord-Ouest, qui ont vu le jour lorsque le Canada a acheté la Terre de Rupert à la Compagnie de la Baie d'Hudson. Elle est devenue une province canadienne en 1905. Sa population actuelle s'établit à 1 971 600 habitants, dont 45 p. cent environ sont de souche britannique. Le reste est d'origine allemande (14 p. cent), ukrainienne et polonaise (11 p. cent), scandinave (7 p. cent) et française (6 p. cent).

La confession la plus répandue en Alberta est celle de l'Église unie du Canada, formée en 1925 par la fusion des Églises méthodiste, presbytérienne et congrégationaliste. Sont également représentés les catholiques romains, les anglicans, les luthériens, les presbytériens, les baptistes, les mormons, l'Église orthodoxe orientale ainsi que de nombreuses autres religions non chrétiennes.

La répartition démographique s'est considérablement modifiée ces dernières années. Edmonton et Calgary abritent aujourd'hui 50 p. cent de la population de la province, comparativement à 22 p. cent seulement en 1931. Des trois provinces des